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列席秘書 ： 總議會秘書 (1)6 
司徒少華女士  

 
 
列席職員 ： 助理秘書長 1 

李蔡若蓮女士  
 
高級議會秘書 (1)1 
游德珊女士  
 
高級議會秘書 (1)5 
葉紫珊女士  
 
議會秘書 (1)3 
鄺錦輝先生  
 
高級議會事務助理 (1)1 
張雪嫻女士  
 
高級議會事務助理 (1)2 
林瑞萍小姐  
 
議會事務助理 (1)1 
邱寶雯小姐  
 

  
 
經辦人／部門  
 

I 選舉正副主席  
 
 選舉 2008-2009年度會期的主席  
 

  在出席會議的事務委員會委員中排名最先的何俊仁

議員主持主席的選舉。他請委員提名主席人選。梁君彥

議員提名林健鋒議員，該項提名獲劉慧卿議員附議。林

健鋒議員接受提名。 

 

2. 由於並無其他提名，何俊仁議員宣布林健鋒議員當

選為本年度會期的事務委員會主席。 

 

選舉 2008-2009年度會期的副主席  
 

3. 主席接手主持會議，並請委員提名副主席人選。劉

慧卿議員提名李慧琼議員，該項提名獲方剛議員附議。

李慧琼議員接受提名。由於並無其他提名，主席宣布李

慧琼議員當選為本年度會期的事務委員會副主席。  
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II 2008-2009年度會期的會議日期  
 
 4. 主席請委員留意在會議席上提交的 2008-2009年度

會期的擬議會議日期表。委員商定，2008-2009年度會期

的事務委員會例會定於每月第四個星期一上午 10時 45分
舉行。除 2008年 12月及 2009年 1月的會議日期外，他們均

對本年度會期的擬議會議日期表表示同意。  
 
(會後補註：經主席同意， 2008年 12月的例會改於

2008年 12月 16日舉行，而 2009年 1月的例會則改於

2009年 1月 19日舉行；兩次會議的舉行時間均為下午

4時 30分。 2008-2009年度會期的會議日期表其後於

2008年 10月 15日隨立法會CB(1)17/08-09號文件送交

委員。 ) 
 
 
III  下次會議的討論事項  

(立法會CB(1)18/08-09(01)號文件

(於會議席上提交，其後於 2008
年 10月 14日以電郵方式發出 ) 
 

⎯⎯
 

建議研究的事項

一覽表  
 

立法會CB(1)18/08-09(02)號文件

(於會議席上提交，其後於 2008
年 10月 14日以電郵方式發出 ) 

⎯⎯
 

跟 進 行 動 一 覽

表 ) 
 

 

2008年 10月 24日的特別會議  
 
5. 主席告知委員，事務委員會將於 2008年 10月 24日上

午 10時 30分至中午 12時舉行特別會議，聽取運輸及房屋

局局長、環境局局長及商務及經濟發展局局長就行政長

官 2008-2009年度施政報告所載的相關措施作出政策簡

報。他表示，政府當局又建議在該次會議上向事務委員

會簡介有關在啟德發展新郵輪碼頭的最新情況。  
 
6. 陳鑑林議員關注到，近日國際原油價格雖已大幅回

落，但本地燃油的零售價卻僅輕微下調。他建議事務委

員會與政府當局及各油公司討論有關本地燃油零售價調

整機制的事宜。  
 
7. 梁君彥議員支持上述建議，並要求立法會秘書處擬

備一份資料摘要，就香港及海外司法管轄區的本地燃油

零售價格走勢作一比較。石禮謙議員補充，如能比較海

外各地政府所徵收的燃油稅水平，將會很有幫助。劉慧

卿議員又要求秘書就此課題擬備一份背景資料簡介，以

方便委員審議此事。  
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8. 陳偉業議員及李華明議員亦支持陳鑑林議員的建

議。李議員表示，如有需要，事務委員會可考慮沿用過

往的做法，與各油公司舉行閉門會議。劉慧卿議員認為，

除各油公司外，事務委員會亦應邀請消費者委員會出席

會議。  
 
9. 主席察悉委員的意見；他並建議，除由 3位政策局局

長作簡報及討論有關新郵輪碼頭的項目外，在 2008年 10
月 24日舉行的特別會議將會延長至下午 12時 45分，以討

論有關 "車用燃油價格 "的項目。委員表示同意。葉劉淑

儀議員及劉慧卿議員認為，如果 2008年 10月 24日的會議

時間不足，無法給予足夠時間討論有關 "車用燃油價格 "
的項目，事務委員會可考慮召開特別會議，繼續討論此

事宜。  
 
2008年 11月 24日的例會  
 
10. 主席表示，政府當局建議在 2008年 11月 24日舉行的

事務委員會例會上討論以下兩個項目：  
 

(a) 重新分配公眾貨物裝卸區停泊位；及  
 
(b) 香港迪士尼樂園計劃的工作進展。  

 
11. 梁君彥議員關注到，根據當局與中華電力有限公司

(下稱 "中電 ")簽訂並已於 2008年 10月 1日生效的新管制計

劃 協 議 (下 稱 "管 制 協 議 ")， 雖 然 預 計 電 費 會 下 調 大 約

9%，但中電只把住宅用戶的電費調低 3%，而非住宅用戶

的電費則只調低不足 1%。他認為政府當局及中電有需要

向委員簡介未能把電費調低至預期水平的原因，以及解

釋住宅與非住宅用戶電費之間的差距。就此，委員察悉，

當局與香港電燈有限公司 (下稱 "港燈 ")簽訂的新管制協

議將於 2009年 1月 1日生效。事務委員會亦應在該份新管

制協議實施前與港燈商討有關電費調整的事宜。委員同

意在 2008年 11月 24日舉行的例會上討論梁議員建議的事

項。  
 
其他建議討論的事項  
 
協助中小型企業 
 
12. 陳偉業議員關注到，近日的金融海嘯相信會對中小

型企業 (下稱 "中小企 ")造成重大打擊。他表示，政府當局

應向事務委員會簡介擬制訂甚麼措施，以協助中小企度

過難關。就此，主席指出，工商事務委員會已商定在 2008
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年 10月 27日舉行的特別會議上討論此事。對此課題感興

趣的委員可參與工商事務委員會的會議。  
 
13. 議事完畢，會議於上午 11時 20分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2008年 10月 28日 


